

AU BON SOUVENIR

PROJET





PORT-JÉRÔME-SUR-SEINE

Ville Amie des Aînés depuis 05-2016 Port-Jérôme-sur-Seine (76) Fiche publiée le 15/06/2020

OBJECTIFS

Prolonger le travail intergénérationnel amorcé et déjà mis en place depuis 2014 sur le territoire dans le cadre de «Génération partage». Contribuer à créer un lien sur le territoire entre les structures. Créer une cohésion de groupe entre les générations. Sortir du quotidien autant pour les jeunes que pour les personnes âgées. Proposer une nouvelle forme d'expression à la fois aux usagers et aux futurs spectateurs. Promouvoir le bien-être à travers une activité artistique de plaisir.

PRATIOUE

Écrire le scénario d'un spectacle intergénérationnel. Préparer une liste de matériel pour les besoins du spectacle et une liste d'intervenants. Présenter le projet aux élus et aux acteurs locaux. Organiser une rencontre entre les participants du projet. Mettre en place des ateliers. Faire des répétitions et des enregistrements. Évaluer le projet.



RÉALISER UN INTERGÉNÉRATIONNEL

Ce projet s'est développé suite à la rencontre entre deux professionnels et deux publics (personnes âgées et jeunes) de deux structures différentes, une en gestion associative et une en gestion communale lors d'un Café des âges organisé par le Conseil des Sages autour de la thématique du chant par la création du groupe «Génération partage». Un projet alliant échanges intergénérationnels et expression artistique sous toutes ses formes. De ce temps partagé autour du chant a émergé l'idée d'un spectacle intergénérationnel entre les résidents des Résidences autonomies du CCAS, des résidents de l'EHPAD, des jeunes de l'ARCADE, des collégiens en classe Ulis (Unité localisée pour l'inclusion scolaire) sur le collège de la commune et de professionnels divers du secteur. Un spectacle a eu lieu le mardi 28 mai 2019 à 19h au théâtre Les Colombiers de Port-Jérôme-sur-Seine. Le synopsis du spectacle est le suivant : « Dans un décor de bar où l'on peut sentir la convivialité, des personnes de diverses générations et d'horizons s'y installent pour vivre l'instant présent. Ils nous dévoilent leurs souvenirs, leurs rêves, leurs passions grâce à différentes formes artistiques (chant, poésie, écriture, danse et arts plastiques). C'est un moment où le spectateur devient acteur et l'acteur devient spectateur. L'espace d'expression n'a plus de limites et s'étend jusqu'à atteindre chaque personne, qui prend alors part à ce moment de partage et de communion».

ELABORATION ET PRÉPARATION DU SPECTACLE

Pour mettre en œuvre ce projet, il a fallu dans un premier temps créer le scénario (écriture et mise en scène), puis préparer une liste de matériel, une liste des différents intervenants (en interne et en externe) à solliciter et établir un budget prévisionnel. Le projet fût ensuite présenté pour validation auprès de la hiérarchie et des élus . Une présentation a également été réalisée auprès des différents partenaires, acteurs du territoire, susceptibles de vouloir participer pour échanger sur la faisabilité du projet. En septembre 2018, une première rencontre a eu lieu entre les personnes âgées, les jeunes et les professionnels. Un calendrier pour organiser les différentes rencontres et ateliers a été mis en place :

Atelier chants sur le Béguinage (répétitions les mercredis après-midi)

Ateliers d'écriture sur chaque site (résidences autonomies, Arcade, collège, Ehpad, prise de vue en extérieur...) avec récolte des souvenirs et création de textes.

Les trois derniers mois précédant le spectacle ont été consacrés aux enregistrements, aux tournages, aux répétitions et aux créations de matériel pour le spectacle. Le Jour J, 220 personnes ont assisté au spectacle. L'entrée était gratuite avec une collecte de dons au profit de l'association Emmaüs.

Un questionnaire d'évaluation, avec des réponses sous forme d'émoticônes, sur les points à conserver



ou à améliorer a été remis aux participants. Un bilan entre professionnels a également été réalisé à mi-parcours.

UN PROJET COLLECTIF

La réalisation du spectacle a été possible grâce à la mobilisation d'un grand nombre d'acteurs.

Tout d'abord, le CCAS de Port-Jérôme-sur-Seine a participé financièrement au projet. Les professionnels des Résidences autonomie se sont impliqués dans l'organisation et la gestion du spectacle ainsi que dans l'accompagnement des résidents (témoignages et rôle d'acteurs). D'autres agents du CCAS ont aidé pour les costumes et la logistique.

L'espace culturel et de loisirs ARCADE a également participé financièrement à la mise en œuvre du projet et a assuré la communication. Les professionnels se sont impliqués dans l'organisation et la gestion du spectacle ainsi que dans l'accompagnement des jeunes (témoignages et rôle d'acteurs).

Les résidents de l'EHPAD de la Ville ainsi que certains professionnels ont participé au spectacle en tant qu'acteurs et à la création du scénario (témoignages et rôle d'acteurs).

Les collégiens en Classe Ulis ainsi que des professionnels enseignants ont participé au spectacle en tant qu'acteurs et à la création du scénario.

Différents services de la Ville de Port-Jérômesur-Seine ont été impliqués dans la gestion et l'organisation de l'événement (les services des Ateliers municipaux, transport et logistique, Sports et Commandes publiques);

Le théâtre Les trois colombiers a mis à disposition la salle de spectacle le jour de la représentation et, en amont, sur les temps de répétition. Du personnel de salle était également présent pour la gestion technique : accueil, son, lumière, etc.

Les élus de la Ville ont suivi la démarche tout au long de sa mise en œuvre. Ils étaient présents pour assurer l'accueil le soir de la représentation.

Enfin, l'association Emmaüs était présente le jour du spectacle puisqu'elle était identifiée comme bénéficiaire de la recette de cet événement gratuit, grâce à l'appel aux dons fait aux spectateurs.

PLAISIR ET PARTAGE

Ce spectacle réunissant des personnes de tous âges fût une belle réussite, tant au niveau du nombre de spectateurs qu'au niveau des commentaires recueillis. En voici quelques extraits : « Les résidents de l'EHPAD sont repartis le sourire aux lèvres! Merci à tous, c'était une belle réussite. Il n'y a qu'une phrase à dire : Fais pas solo, on partage! » (par une professionnelle de l'EHPAD), « Merci à vous, ma fille est très heureuse grâce à vous, très beau spectacle!! » (par le parent d'une collégienne en classe Ulis), « Que dire ? que d'émotions partagées entre générations grâce à vous. Une belle réussite vous pouvez être fiers. Et nous nous sommes endormis avec un joli slogan plein d'espoir: fais pas solo, on partage! » (par une spectatrice) ».



APPEL À CONTRIBUTION

Si, comme Port-Jérôme-sur-Seine, vous avez misen place des projets pour les aînés, n'hésitez pas à nous en faire part. contact@rfvaa.com